

50
años



ORGANIZACIÓN
INTERNACIONAL
DEL CAFÉ

ICC 111-23

24 septiembre 2013
Original: inglés

C

Consejo Internacional del Café
111^o período de sesiones
9 – 12 septiembre 2013
Belo Horizonte, Brasil

**Declaración del Sr. Bayu Krishnamurti,
Viceministro de Comercio de la República de
Indonesia, ante el Consejo Internacional del
Café en su 111^o período de sesiones
el 9 de septiembre de 2013**

Ministros,
Distinguidos delegados,
Señoras y señores:

Muy buenos días a todos ustedes.

Es un gran placer para mí tener la oportunidad de hacer unas cuantas observaciones ante los distinguidos participantes en el 111^o período de sesiones del Consejo Internacional del Café, en esta hermosa ciudad de Belo Horizonte. Brasil es un país lejano para mí, pero, sabiendo bien la importancia del evento y del país anfitrión de esta Conferencia, hice el esfuerzo de llegar aquí a tiempo.

Indonesia valora en grado sumo la importancia de la Organización Internacional del Café (OIC) y de las reuniones de sus órganos. Se debe esto en especial a la importante contribución del sector cafetero al medio de vida de los millones de pequeños agricultores y al desarrollo de las zonas rurales de Indonesia. Indonesia ofrece un Robusta así como un Arábica de calidad especial que siguen recibiendo reconocimiento positivo de los consumidores de todo el mundo.

La OIC es el lugar idóneo en el que tanto los países productores como los consumidores cooperan para obtener el mejor beneficio posible para todos, y con equidad. Esta es la clase de cooperación que Indonesia tiene en mente.

Por medio de las reuniones de los órganos de la OIC, Indonesia sigue tratando de obtener resultados fructíferos en cuanto al mantenimiento de precios remunerativos, en especial para los productores en pequeña escala que tienen unos ingresos, educación y adiestramiento relativamente bajos.

Esto supone la continua colaboración, estrecha e intensa, entre los participantes en el sector cafetero para conseguir, entre otras cosas, que haya un equilibrio sostenido entre la oferta y la demanda, avance en la producción de café sostenible y de calidad y la creación de un sistema universalmente reconocido de normativa y certificación que sea sencillo y no represente una carga para la agricultores.

La OIC deberá seguir siendo la guardiana del café mundial y actuar lo mejor que pueda para evitar cualquier desmoronamiento futuro de los precios de los productos básicos. Como requisito previo, los Miembros de la OIC tendrán que ofrecer observancia plena del Reglamento de Estadística y cooperar estrechamente en el Comité de Estadística de la OIC para asegurar la presencia de datos sólidos y fiables sobre la producción y el consumo, incluidos los del café orgánico y diferenciado.

La OIC es también el mejor lugar para forjar colaboración en cuanto a la producción de café sostenible y de calidad, que incluye fomentar métodos científicos y proyectos para abordar plagas y enfermedades, promover la productividad y aplicar buenas prácticas agrícolas. A medida que el mundo está cada vez más globalizado y se da cada vez más importancia a la sostenibilidad del medio ambiente, el sector cafetero tendrá que ajustarse a ello, contribuir y beneficiarse del proceso.

Otro punto destacado de la cooperación en la OIC que los Miembros precisan empujar hacia adelante de continuo es la promoción y el desarrollo del mercado cafetero. Indonesia subraya en grado sumo la capacidad de la OIC de planear y ejecutar proyectos pluriparticipativos dirigidos hacia esas actividades de promoción, no sólo en economías de consumo avanzadas y emergentes, sino también en los países productores de todo el mundo.

Por último, y de lo más importante, Indonesia pone de relieve el éxito de la cooperación en la OIC en cuanto a establecer un sistema sencillo de normativa y certificación que sea fácil de usar para los agricultores y no suponga una carga. En el ambiente actual de una red compleja de sistemas de certificación dirigidos por el sector privado, es en el agricultor en el que recae el costo más grande. Por lo tanto, la OIC debería presentar con rapidez una solución.

La propuesta de Indonesia es que cada uno de los Miembros de la OIC trate de establecer un sistema de certificación de sostenibilidad nacional o regional de abajo a arriba, basado en el productor. Este sistema regional/nacional podría ser al final la base de una armonización mundial bajo la égida de organismos de normativización y certificación mundial como el Codex. Esto será así en especial cuando se trate de la normativa relacionada con la inocuidad de los alimentos.

Con respecto a la certificación de productos de calidad especial y conforme al origen en el marco de indicaciones geográficas, sin embargo, dependerá de los gobiernos nacionales decidir cómo se van a proteger según su sistema nacional de propiedad intelectual y demás.

Ministros,
Distinguidos Delegados,
Señoras y señores:

Al presentar los puntos de vista de Indonesia como lo he hecho, me impulsa a ello la menos afortunada situación del mundo en el que nuestras economías operan en estos momentos. El desafío al que nos enfrentamos es una recuperación económica mundial más lenta de lo que se esperaba, con unas perspectivas de crecimiento para 2013 de tan sólo el 2,3% aproximadamente (cálculo del Banco Mundial) y del 3,1% (cálculo del FMI).

El FMI sostiene que el factor de riesgo aún domina en las perspectivas mundiales de crecimiento: *“los riesgos de antes aún están ahí y han surgido nuevos riesgos, incluida la posibilidad de una ralentización más larga del crecimiento en las economías de mercado”*.

En cualquier momento de la historia en que la economía mundial vaya mal, el sector de los productos básicos estará habitualmente entre las víctimas más desafortunadas. Por consiguiente tenemos el imperativo, aquí en la OIC, de crear programas de trabajo más robustos y que puedan contar con éxito.

Para finalizar, permítaseme una vez más poner de relieve el papel prominente de la OIC para nosotros los que producimos y consumimos. Permítanme agradecerles que me hayan brindado su tiempo y la oportunidad de hablar ante este distinguido auditorio.